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FECHA: Noviembre 11 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Choque mueren 2 mujeres” 

 “Tulancingo y Huejutla viven paro de policías” 

 “Censan a más de 100 policías por salir a protestar”  

 “Accidente fatal; fallecen síndico e hija de alcalde de Almoloya”  

 
“Drogas, refugio de jóvenes: IHJ”  

 
“Carreteras del crimen” 

 
“No a la violencia contra la mujer, exige el IHM” 

 “Foro Internacional albergará la UAEH” 

 “Descarta la ley aprobada nuevos impuestos, advierte Congreso”  

 
“Iniciativa Mérida extendió violencia”  

 
“Bendice Iglesia lucha anticrimen”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI busca alianzas en extraordinarias: La dirigencia estatal del PRI dejó a consideración de su comisión 

política permanente, la decisión de una alianza con los Partidos Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México 

(PVEM) para las elecciones extraordinarias de alcaldes en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec a realizarse el 18 de marzo 
de 2012.  El líder del tricolor en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, declaró que primero deben decidir si van a ir en coalición, 

luego, definirán las reglas y estrategias para el convenio correspondiente, y si no van en coalición tendrán que elegir a su 
candidato propio. “Viendo el resultado de los dos municipios (en las pasadas elecciones del 3 de julio) pues nos conviene 

ir en alianza”, aceptó el dirigente priista.  Los primeros temas que deben analizarse, detalló, son las fechas de 
convocatorias, con el proceso de selección interna de candidatos para los dos municipios, además de tener listo el 

calendario de partido. “Si vamos en coalición debemos decidir las reglas y estrategias con los partidos para la firma de 

convenio de coalición y de lo contrario, si no vamos en coalición, entonces iremos a la selección de nuestro candidato”, 
explicó Fayad Meneses.  En esta semana el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo informó que la elección 

extraordinaria en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, se realizará el próximo domingo 18 de marzo, ante este resolutivo 
el también diputado federal subrayó que podrían repetir la coalición Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde Ecologista) en 

Xochicoatlán y Santiago Tulantepec.  Sin embargo, ninguna de las tres dirigencias ha tenido acercamientos para dialogar 

la posible conformación de alianzas partidarias en los comicios. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PRD sesiona para emitir la convocatoria a candidatos: A más tardar el martes próximo, el Consejo 

Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) celebrará una sesión para determinar y emitir convocatoria para 
elegir a sus candidatos a Presidente de la República, Senadores y Diputados del Congreso de la Unión. De acuerdo con la 

dirigencia estatal del Sol Azteca en Hidalgo, “en dicha sesión, el Consejo Nacional perredista ratificará el método de 

elección para Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, en los términos ya aprobados por el décimo 
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tercer Congreso Nacional”. Además los perredistas deberán discutir y en su caso aprobar el convenio de coalición con los 

Partidos del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano, que podrían unirse en alianza para los comicios presidenciales de 

2012.  El Tribunal Federal Electoral le dio vigencia al consejo del Partido de la Revolución Democrática hasta el 15 de 
noviembre para renovar sus estructuras, y al cual le reconoció todas y cada una de sus facultades estatutarias como lo 

son aprobar alianzas y emitir convocatorias; así el PRD entra de manera formal al proceso electoral del 2012, en el cual 
se elegirán a diputados federales en Hidalgo.  (Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-Movimiento Ciudadano-Alistan proceso para elecciones federales 2012: Luego de que el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación determinará el triunfo del partido Convergencia en Huejutla y Huautla, se dio 
inicio al reforzamiento de acciones para la contienda federal de 2012, aseguró la dirigente estatal de ese instituto político, 

María Cruz García. Manifestó que después de haber mantenido en las instancias legales la defensa de sus triunfos en 
ambas demarcaciones, finalmente los dos casos fueron resueltos y ello les permite dedicarse de lleno a las actividades 

que conlleva el proceso electoral para elegir al presidente de la república. Los dos casos que teníamos, que eran el de 

Huejutla y Huautla, ya salieron por supuesto favoreciéndonos, lo cual nos deja abiertas para la contienda del próximo año 
y de hecho ya nos estamos preparando y como partido político ya hemos avanzado distritalmente reforzando nuestras 

estructuras en cada uno de estos lugares. (Jaime Arenalde, página 04) 

El Reloj-Perredistas se alistan para elección federal: Perredistas hidalguenses esperan convocatoria para la 
elección de candidatos a diputados federales y senadores de la República, así como definición de una alianza total con el 

partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano. Con miras a la celebración del XI Pleno Extraordinario del VII Consejo 
Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a celebrarse los días lunes 14 y martes 15 en la Ciudad de 

México, para determinar y emitir convocatoria para elegir los candidatos del Partido de la Revolución Democrática a 
presidente de la República, senadores y diputados del Congreso de la Unión, perredistas hidalguenses alistan los 

requisitos a cumplir establecidos en la convocatoria. Cabe mencionar que para la candidatura de senador ha levantado la 

mano el diputado federal, Isidro Pedraza Chávez y el ex dirigente estatal del PRD, Luciano Cornejo Barrera. Asimismo, 
para diputados federales se ha mencionado el nombre del líder del Sol Azteca, Pedro Porras Pérez. De acuerdo con un 

comunicado de prensa del PRD, en el Consejo Nacional se ratificará el método de elección para presidente constitucional 
de los Estados Unidos Mexicanos, en los términos ya aprobados por el décimo tercer Congreso Nacional; se discutirá y en 

su caso se aprobará el convenio de coalición con los Partidos del Trabajo y Movimiento Ciudadano, actos con los cuales el 

PRD entra de manera formal al proceso electoral del 2012. (Verónica Ángeles, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Independiente-Siguen en suspenso resoluciones en Huasca, Pachuca y Atotonilco: A menos de dos meses 

de que los nuevos gobiernos municipales tomen protesta de su encargo histórico por cuatro años y siete meses, siguen 
en suspenso los resolutivos de los comicios en Huasca, Atotonilco y Pachuca. Lo anterior debido a que la sala regional 

con sede en Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió tres casos más relativos a la 
jornada electoral en Michoacán. La postura de los partidos políticos sigue igual, esperar el fallo del tribunal, porque ya 

sólo es cuestión de tiempo para conocer las decisiones. Nueva Alianza considera que el PRI les robó el triunfo en Huasca 

de Ocampo utilizando viejas artimañas y el apoyo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de Hidalgo que encabeza 
Alejandro Habib. Respecto al municipio de Atotonilco El Grande, la TEPJ de Hidalgo ratificó el triunfo a Nueva Alianza, por 

lo que no se espera un revés, pero preocupa al líder panalista porque debió salir hace tiempo ya que a su juicio no re-
presenta un análisis mayor al de Huasca. Y en lo relativo a Pachuca, el representante legal del PRD y PAN Gonzalo Trejo 

Amador ha considerado que existen suficientes argumentos para que se pueda anular la elección, aunque no hay fecha 

para que se dé el trámite final en Toluca.  (Miguel Ángel Carrasco, página 04) 

Milenio-Al alza, confianza en los órganos electorales, dicen: Representantes de los órganos electorales 

aseguraron que existe confianza en la labor del IFE y del Tribunal Electoral TEPJF, pues aunque algunos políticos han 

expresado lo contrario, también utilizan estas vías para hacer valer sus derechos. Andrés Manuel López Obrador afirmó 
que se debe de trabajar en la organización ciudadana para defender el voto en 2012, antes que tener la mayor confianza 

en los organismos electorales. Al respecto, Alejandro Luna Ramos, presidente del Tribunal Electoral, consideró que la 
confianza en los árbitros electorales se incrementa, lo cual se evidencia con la cantidad de impugnaciones que se 

presentan y resuelven. “El decir es una cuestión y el hacer es otra, afortunadamente hoy creo que el Tribunal ha 
demostrado que la confianza va in crescendo, toda vez que el número de impugnaciones que tenemos ha rebasado todos 

los límites que nos habíamos imaginado y tenemos recursos de muchas de las personas que hicieron esas declaraciones”, 

aseguró. Por separado, el presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, dijo que las declaraciones de López Obrador “como 
siempre, sólo merecen todo mi respeto”. Luego de participar en la Reunión Extraordinaria de la Unión Interamericana de 

Organismos Electorales, Valdés Zurita también justificó la decisión de la Junta General Ejecutiva de ese organismo de 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-16579.html
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incrementar en 150 mil pesos el gasto para los cinco consejeros. Consideró que el aumento en el gasto es necesario ante 

la sobrecarga que enfrentaran los cinco consejeros electorales por el proceso electoral 2011-2012, y derivado de que la 

Cámara de Diputados aún no ha nombrado a los tres consejeros que completarían el Consejo General del IFE. Además, 
señaló que los recursos se obtendrán de economías realizadas con el presupuesto ya asignado. Valdés Zurita recordó que 

los 150 mil pesos serán entregados a los cinco consejeros, es decir, que la oficina de la Presidencia no participará en el 
aumento, además de que será utilizada para la contratación de personal y los apoyos que los consejeros consideren 

necesarios para cumplir con sus labores durante los próximos 10 meses del proceso electoral. Claves-Que Senado elija 

• Jaime del Conde, legislador del PAN, presentó una iniciativa para que el Senado elija a los consejeros del Instituto 
Federal Electoral cuando se incumpla con los plazos establecidos en la Cámara de Diputados. • En último caso, planteó, 

podrá hacerse un sorteo si persiste la falta de consenso. La falta de negociación para elegir a los consejeros afecta a todo 
el Poder Legislativo, argumentó. • Ante la opinión pública, somos todos los legisladores quienes violamos las leyes por 

apetitos personales y partidistas, dejando a un lado el fortalecimiento y consolidación del IFE, expuso. (Mariana Otero, 
página 17) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Osorio, Olvera y Gálvez, los más seguidos: La ex candidata al gobierno del estado Xóchitl Gálvez Ruiz, el 

ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong y el gobernador Francisco Olvera Ruiz son los políticos que dominan las redes 
sociales en Hidalgo. Son las figuras locales que cuentan con el mayor número de seguidores en Twitter y amigos en 
Facebook. La empresaria hidalguense que en 2010 fuera abanderada por la alianza PAN-PRD-Convergencia para luchar 
por el gobierno estatal, es la política que tiene la mayor influencia en redes sociales del estado. Cuenta con 43 mil 345 

seguidores en su cuenta personal de Twitter @xochitlgalvez, en contraste sólo sigue a 540 cuentas. En Facebook, la ex 

aspirante cuenta con 24 mil 638 fans en su espacio. El ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, quien se desempeña 
como secretario de Operación Política y Delegaciones del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, cuenta con 21 mil 709 

seguidores en su cuenta de Twitter @osoriochong y sólo sigue a 115. En Facebook, el priista cuenta con 4 mil 554 “me 
gusta” en su fan page. En la lista le sigue el actual gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien en su cuenta @Paco_Olvera 

es seguido por 12 mil 184 y sigue únicamente a 537 personas; en su página de fans de Facebook, el mandatario 
hidalguense tiene 15 mil 560 amigos. Como el cuarto de la lista está el diputado federal por Hidalgo y vocero del CEN del 

PRI, David Penchyna Grub (único de toda la lista que tiene su cuenta autentificada), cuenta con 14 mil 478 seguidores en 

@davidpenchyna, pero también sigue a un buen número de personas: 9 mil 111. El legislador tiene 6 mil 179 amigos en 
su fan page de Facebook. La diputada federal priista y esposa del gobernador del estado de Coahuila, Ruben Moreira, 

Carolina Viggiano Austria, es seguida por 7 mil 424 personas en su cuenta @caroviggiano, pero sólo sigue a 635. Su fan 
page de Facebook tiene mil 413 simpatizantes. El presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, quien tiene 6 mil 

404 seguidores a través de @omarfayad y sólo sigue a 132 cuentas, no cuenta con página de fans en Facebook. La 

diputada federal Paula Hernández Olmos cuenta con 2 mil 834 seguidores y sigue a 331 en su cuenta @paula_hdz. En 
Facebook tiene 4 mil 993 amigos. La titular de la Secretaría de Finanzas y Administración, Nuvia Mayorga Delgado, es 

seguida por 2 mil 670 personas en su cuenta de Twitter @Nuvia_Mayorga y sigue a 805 cuentas; en Facebook tiene 5 mil 
210 seguidores. El representante del PRI-Hidalgo ante el IFE, Roberto Rico Ruiz, es seguido por 2 mil 275 personas y 

sigue a mil 441 en su cuenta @rricoruiz. Es uno de los más activos en redes sociales, desde su cuenta reporta muchos de 

los movimientos del tricolor hidalguense. El líder de los diputados federales priistas, Jorge Rojo García de Alba, en su 
cuenta @jorge_rojo es seguido por 2 mil 227 y sigue a 224. En su fan page de Facebook tiene 4 mil 745 “me gusta”. La 

presidenta del DIFH, Guadalupe Romero, es seguida por 2 mil 034 personas y sigue a 105 en @Lupita_Romero de 
Twitter. El coordinador general de Comunicación Social del Gobierno del Estado de Hidalgo, Roberto Pedraza Martínez, 

tiene mil 702 seguidores y sigue a 83 personas en @roberto_pedraza. La diputada federal por Hidalgo del PAN, Gloria 
Romero León, tiene mil 576 seguidores en su cuenta @gloriaromerodet, donde sigue a 106, y el senador por el PRD José 

Guadarrama Márquez, es seguido por mil 522 cuentas y sigue a 93 en @Jose_Guadarrama.  La presidenta municipal de 

Pachuca, Geraldina García Gordillo, tiene mil 432 seguidores y sigue a 99 personas en su cuenta @GeraGarcia04 de 
Twitter. Los secretarios de Salud, Pedro Luis Noble; Desarrollo Social, Víctor Velasco Orozco, y Planificación y Desarrollo 

Regional, Alberto Meléndez Apodaca, así como el ex diputado José Antonio Rojo García de Alba; el ex dirigente panista 
Gonzalo Trejo Amador; el delegado de la STPS, Daniel Ludlow Kuri; el procurador Alejandro Straffon; el líder de los 

diputados locales, Ramón Ramírez Valtierra, y el titular de la CDHEH, Raúl Arroyo, también tienen su propia cuenta en 

Twitter, pero con menos de mil 400 seguidores. Qué son, cómo funcionan••• Twitter es una aplicación web gratuita 
que permite a sus usuarios estar en contacto en tiempo real con personas de su interés a través de mensajes breves de 

texto a los que se denominan updates (actualizaciones) o tweets que no deben superar los 140 caracteres y que pueden 
incluir enlaces a fotos, videos y textos.  Uno de los principales detalles de twitter es la forma de relacionarse con otros 
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usuarios se divide en dos: las personas que te siguen y las personas a las que sigues. Las personas que te siguen pueden 

ver todos tus mensajes, pero el usuario no está obligado a seguir a alguien que los sigue, ni alguien a quien sigue está 

obligado a seguirte, por lo que el número entre unos y otros casi siempre es diferente. Hay usuarios que tienen un gran 
número de seguidores y siguen a muy pocos y viceversa. El Facebook es la red social con mayor presencia el mundo, se 

caracteriza por poder tener un espacio personal en el que el usuario puede subir textos, fotos, videos y enlaces. El 
sistema para relacionarse es por medio de redes de “amigos” que pueden ver los contenidos mutuamente. En el caso de 

las fan page o páginas de fans un usuario puede estar al pendiente de lo todo el material que suba el titular del espacio. 

(Gustavo Godínez, página 06) 

Milenio-Internet, herramienta política indispensable: Para los políticos, las redes sociales en internet se han 

convertido en una herramienta indispensable para dar a conocer sus mensajes, pues permiten que la ciudadanía opine y 
exista una retroalimentación en tiempo real, manifestó la presidenta del Colegio de Profesionales en Comunicación, 

Publicidad y Mercadotecnia de Hidalgo, María de Jesús del Villar Lazcano.  La especialista enfatizó que los espacios web 

son un nicho que todo político en campaña o en gobierno debe atender para dar a conocer sus mensajes a un público 
masivo. Destacó que una de las principales características que ofrecen las redes sociales en internet es una 

retroalimentación instantánea y masiva; es decir, pueden conocer inmediatamente lo que la gente opina sobre sus 
mensajes emitidos, ventaja que no tienen los medios tradicionales como televisión, radio o prensa escrita. “Es un nicho 

muy importante que los políticos tienen que atender, las campañas de ahora no pueden atender sólo a un segmento, 

deben de utilizar todos los medios posibles, los medios electrónicos y las redes sociales en internet que es lo que está a 
la vanguardia en tecnologías de la información”, dijo. “Es imposible pensar una campaña actualmente sin el uso de las 

redes sociales. En ellas tenemos a gente más crítica, menos pasiva, con retroalimentación. Cuando alguien manda un 
mensaje por televisión es difícil saber qué es lo que piensa la gente al momento de recibir la información, no hay 

retroalimentación inmediata, en cambio si tú usas Facebook o Twitter, la retroalimentación es inmediata y la audiencia es 
más crítica”. La presidenta de este cuerpo colegiado resaltó que los políticos deben de pensar muy bien al momento de 

emitir mensajes en las redes sociales, pues son no sólo un espacio de difusión masiva, sino también de crítica y escrutinio 

público. “La política se abre y se puede criticar, la gente puede externar su opinión con más confianza, mayor libertad, 
expresa su punto de vista. Es una muy buena herramienta y que es indispensable su uso en campañas políticas. Sin duda 

ha venido a cambiar el esquema de campañas tradicionales, porque los políticos tienen que pensar muy bien lo que van a 
ofertar, porque a la mayoría de la ciudadanía que usa redes sociales no es tan fácil de convencer”. Manifestó que las 

redes sociales no sólo tienen un papel fundamental en campañas políticas, sino también en el desarrollo de un gobierno. 

“Sin duda es una gran herramienta para los políticos, no solamente durante la campaña; creo que es una herramienta 
importante para dar a conocer sus mensajes.  “Una vez que se ha ganado una elección, es muy importante mantener 

informada a la ciudadanía y el día de hoy no podemos hablar de democracia sin darle voz a la ciudadanía, sin duda 
alguna las redes sociales nos permiten una retroalimentación mucho más directa, es un elemento muy importante y 

prioritario en este mundo moderno”. Del Villar Lazcano explicó que las redes sociales son un medio para acercarse al 

público joven: “su uso tiene un crecimiento muy rápido. Lo jóvenes son un nicho importante que los políticos tienen que 
considerar, son los que más las manejan.  “Se ha hablado mucho de la campaña de Obama que fue una campaña que 

usó mucho las tecnologías de la información y que ese fue su „punch‟, sin duda lo fue, pero México no tiene las 
características de Estados Unidos, no creo que en México sean tan grande la influencia como para definir elecciones, pero 

es una parte importantísima”. Claves-Estadística • Según el Censo de Población y Vivienda 2010 del Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI), de cada 100 viviendas del país, 21 cuentan con conexión de internet. • Hidalgo tiene 

menos avance que el promedio nacional, sólo en 11 de cada 100 viviendas de la entidad se cuenta con conexión de 

internet.  • México es el segundo país con el mayor número de usuarios de internet en América latina con más de 30 
millones 600 mil. México es el país con el mayor número de usuarios de Facebook en América Latina (15 millones 37 mil 

20). (Gustavo Godínez, página 07) 

Milenio-Congreso deja a municipios la libertad para subir impuestos: Luego de 28 años sin modificaciones y con 
el desacuerdo de la fracción de Acción Nacional, el Congreso Local aprobó por 27 votos la nueva Ley de Hacienda 

Municipal, con la cual, otorgan mayores facultades a los ayuntamientos para el cobro de impuestos a productos, servicios 
y ordenamientos. Aunque el presidente de la Junta de Gobierno, el priista Ramón Ramírez Valtierra y el titular de la 

Comisión de Hacienda, Reynaldo Pérez Soni, presumieron que no habría incrementó global en ningún impuesto, la 
segunda fracción del artículo 13 considera un aumento del 30 por ciento al cobro de predial en predios urbanos no 

edificados, es decir, terrenos, el cual pasa de 70 a 100 por ciento de su valor catastral.  Con la nueva propuesta, cada 

uno de los 84 municipios tendrá la posibilidad de subir sus cuotas de impuestos y demás gravámenes o en su caso, 
reducir el porcentaje de cobro. De acuerdo con su artículo 5, a finales de noviembre de cada año, las alcaldías enviarán a 

la Cámara de Diputados local su Ley de Ingresos, en la cual especificarán la cantidad que estiman recaudar por cada 
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impuesto y tendrán la facultad de subir los impuestos. Serán los legisladores locales quienes estudiarán las 

modificaciones y la viabilidad del cobro de impuestos y aprobarán cada año los nuevos ordenamientos municipales. El 

artículo 5 de la nueva ley señala: “contendrán los diversos conceptos de ingreso, de conformidad con los que prevea ésta 
Ley de Hacienda para los Municipios del Estado de Hidalgo, y demás disposiciones aplicables, señalando para cada uno 

de ellos, la cantidad que se estima recaudar por cada uno de los conceptos previstos en el Ejercicio Fiscal de que se 
trate”. Una de las disposiciones de la nueva ley, es que los municipios tengan un marco jurídico para establecer tarifas 

fijas y evitar la evasión fiscal de los contribuyentes, a través de rubros específicos. Según la diputada panista, Yolanda 

Tellería, en la anterior ley no existía un ordenamiento para la recaudación de los municipios, “todos los derechos, 
impuestos se cobraban pero a discrecionalidad del presidente, ahora no será así, se trabaja en el catastro para que más 

personas paguen”.  Dentro de la Ley de Hacienda se contempla que los municipios que lo consideren necesario podrán 
hacer obligatorio y cobrar el emplacamiento de bicicletas, además de prohibir su circulación a quienes no cuenten con 

sus registros. En uno de los artículos del traslado de dominio, refiere que los partidos e instituciones políticas están 
exentos de pagar ese impuesto cuando adquieran o vendan un predio en alguno de los 84 municipios de la entidad.  El 

nuevo ordenamiento considera en el capítulo de Juegos y Espectáculos la especificación de que todos aquellos que 

tengan en sus comercios aparatos operados por monedas o fichas tendrán que pagar un impuesto especial.  “La 
propiedad, posesión y explotación de juegos, espectáculos, diversiones y aparatos mecánicos electrónicos accionados por 

monedas o fichas. Son sujetos de este impuesto, las personas físicas o morales que ostenten la propiedad, la explotación 
de juegos, espectáculos públicos y aparatos mecánicos o electromecánicos”.  Claves-Enfoque municipal • Reynaldo 

Pérez, presidente de la Comisión de Hacienda, señaló: “es una iniciativa del gobernador de la entidad, es un enfoque 

municipalista para dar mayor atención a los ciudadanos”. • Además, “no estaba debidamente regulados, por ejemplo, el 
pago de instalación de juegos mecánicos era a criterio del ayuntamiento, con la ley, será para todos y con una tarifa fija”. 

• Los municipios tendrán que establecer sus tarifas y cuotas, “es el siguiente paso, se busca ampliar la base recaudatoria, 
el segundo paso es que los municipios tengan la posibilidad de otorgar mejores servicios”.  (Ángel Cabrera, página 

10) 

Criterio-Aprueba Congreso Ley de Hacienda: Con 27 votos a favor y la abstención de los tres legisladores panistas, 
ayer se aprobó la Ley de Hacienda Municipal y su Código Fiscal, rompiendo el consenso unánime que se venía dando 

desde que iniciaron las actividades de la 61 Legislatura del Congreso local de Hidalgo. Damián Sosa Castelán, diputando 
blanquiazul e integrante de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, fue quien se abstuvo de firmar el dictamen que 

contenía la nueva ley, que fue enviada en un principio por el gobernador Francisco Olvera, pues argumentó que había 

una "incongruencia". Además, agregó que el artículo quinto de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, modificado la 
semana pasada, establecía que para cada una de las iniciativas que subieran los diputados al pleno, además de 

contemplar a las zonas indígenas del estado, deberían hacerse foros de consulta ciudadana. Sin embargo, dijo el 
diputado, "no se hizo ninguna consulta ni foro, por eso no quise firmar el dictamen, no quiero ser incongruente con lo 

que aprobamos y decimos", expresó. Esta posición obligó a sus compañeros de curul y partido Yolanda Tellería Beltrán y 

Prisco Manuel Gutiérrez a abstenerse de votar. Cabe resaltar que durante la lectura de los artículos y antes de la votación 
de la ley y su código, los tres diputados panistas abandonaron el recinto legislativo por espacio de una hora, para 

dialogar en torno a su postura. A lo anterior, el presidente de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, el diputado 
Reynaldo Pérez Soni, respondió que este tipo de actividades son meramente legislativas, por lo que no fue necesario 

realizar foros. Respecto a las demás bancadas, como la del Partido de la Revolución Democrática (PRD), el diputado 
Ramón Flores y los demás legisladores estuvieron totalmente de acuerdo con la ley y su código. Reiteró que no se 

crearán nuevos impuestos y lo único que se hará es regular las actividades de los municipios. Por parte de los 14 

legisladores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), los seis de Nueva Alianza (Panal) estuvieron de acuerdo, así 
como los del PT, PVEM y el Independiente estuvieron de acuerdo. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Pretenden optimizar y regular impuestos: Al aprobar la Ley de Hacienda Municipal, así como su Código 

Fiscal, no se crearán más impuestos, pues lo que se busca es optimizar las áreas de hacienda municipales mediante la 
regulación de impuestos "indiscrecionales" que presidentes municipales pasan desapercibidos o exentan. Así lo explicó el 

diputado Reynaldo Pérez Soni, presidente de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, ejemplificando pagos de derechos 
como el uso de bicicletas y la instalación de juegos mecánicos, que hoy en día quedan a criterio de los municipios. "Hoy 

puede hacer que se solicite un permiso para instalar juegos mecánicos, cobrando o no, y que queda a criterio del 
ayuntamiento. Hoy no tiene que ser cobrado para todos", señaló. Esta nueva ley, agregó, "da la posibilidad de ampliar su 

base recaudatoria, evitando la evasión fiscal y que no se estén cobrando impuestos que no están considerados y que más 

tarde puedan ser motivos de una controversia y que afecte las finanzas de los municipios". Además, con esa base 
recaudatoria ampliada, "los municipios tendrán la posibilidad de otorgar de mejor manera los servicios que prestan, por 

eso decimos que la ciudadanía va a resultar beneficiada en términos generales", agregó. Respecto a las cuotas y tarifas 
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para el próximo año, serán las autoridades municipales quienes las determinen. A fin de evitar aumentos excesivos, los 

mismos legisladores se encargarán de vigilar que los nuevos impuestos se mantengan. Esto comenzará a partir de que 

les lleguen las propuestas municipales hacendarias, en unas semanas. ¿Pago por derechos para usar bicicleta? Aunque 
no todos aplican este derecho, de acuerdo con el diputado Onésimo Serrano los municipios urbanos como Pachuca, Tula 

y Tulancingo lo cobran; sin embargo, esto no se ve en la realidad. (Antonio Alcaraz, página 04) 

El Independiente-Dependerá del presupuesto si PRI elimina tenencia: RRV: Al descartar apatía del PRI para 
eliminar la tenencia estatal, el coordinador del Congreso local Ramón Ramírez Valtierra señaló que esperará el paquete 

económico 2012 para definir postura al respecto. "Esa es una pregunta recurrente que contesto nuevamente. Estaremos 
revisando y discutiendo cuando llegue el paquete del presupuesto para el estado de ingresos y de egresos." Para el 

legislador, la decisión de eliminar o no el impuesto depende de compensar "a los estados que dejarán de tener ese 
presupuesto y ya se realizó la gestión correspondiente para que así sea". Pleito de voluntades En días anteriores, la 

coordinadora de la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) Yolanda Tellería acusó que los priistas no 

tienen la intención de eliminar la tenencia estatal. La legisladora dijo que la propuesta fue recopilada por los candidatos 
panistas durante campaña, pero actualmente el PAN "tiene el 10 por ciento del Congreso, tristemente, muchas veces nos 

mayoritear y no todo sale por consenso". Al respecto, el diputado priista contestó: "la voluntad política del PRI para que 
se tengan recursos en el estado y en los municipios, para atender las necesidades de los hidalguenses está manifiesta, si 

ellos señalan eso, yo diría que a nivel federal no hay voluntad del gobierno, del PAN, de ser sensibles a las necesidades 

de las entidades". Los coordinadores de las fracciones parlamentarias de PRD y Nueva Alianza afirmaron que por el 
momento no han fijado posición, a pesar de que corre el tiempo para aprobar el presupuesto del próximo año. Una vez 

que la secretaria de Finanzas Nuvia Mayorga entregue al Congreso local el paquete económico 2012, los diputados 
conocerán oficialmente la postura del gobierno estatal respecto a este impuesto. Luego que en San Lázaro se defina el 

presupuesto para cada uno de las entidades del país el próximo 15 de noviembre, el gobierno de Hidalgo ya estará en 
posibilidades de enviar el paquete a los diputados locales. (Víctor Valera, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Despiden en Huejutla a 112 policías municipales: Al menos 112 policías de Huejutla fueron cesados por 

manifestarse en contra de las deficiencias, como malos sueldos y falta de transparencia que hay en la corporación; el 
gobierno municipal argumentó abandono de labores de los uniformados, quienes tomaron por varias horas las 

instalaciones de Seguridad Pública.  Los 112 de 180 policías municipales que hay en Huejutla se mantuvieron en paro de 
labores por la falta de transparencia de las autoridades en los recursos destinados a la corporación de la localidad, 

enclavada en la Huasteca hidalguense.  Fuentes al interior de la corporación, revelaron que los uniformados tomaron las 

instalaciones de la policía municipal donde exigieron al alcalde, Alejandro Nava Soto que rinda cuentas “peso por peso” 
del presupuesto destinado en 2009 del Subsidio para la Seguridad Pública en los Municipios (Subsemun), además de un 

aumento del aguinaldo de 45 a 60 salarios mínimos para este año.  Por unas horas, las calles de Huejutla se quedaron 
sin seguridad, no obstante el equipo de Fuerza de Tarea de la policía estatal, comenzó los recorridos de vigilancia en 

territorio huasteco para la cobertura de la región vecina a los estados de Veracruz y Tamaulipas.  Desde las nueve de la 

mañana de ayer, los policías no permitieron la entrada ni salida de personal de las instalaciones de la corporación, 
ubicada en la colonia La Lomita de Huejutla, hasta que las autoridades respondieran sobre los recursos otorgados por la 

federación, así como aumento de sueldo en 2012 y seguro de vida para que en caso de morir a manos de la 
delincuencia, las familias de los elementos tenga un recurso con que mantenerse.  Actualmente, cada uniformado en 

Huejutla percibe un salario de dos mil 150 pesos quincenales que les tiene que alcanzar para la manutención de su 
familia y gastos generales; sin embargo, esperan que con un recurso del Subsemun su salario se eleve a casi el doble (4 

mil pesos quincenales). En respuesta, el gobierno municipal cesó a los 110 elementos que se manifestaron; 

argumentando abandono de sus labores en la corporación de Huejutla, escudándose en la Ley Orgánica Municipal del 
Estado de Hidalgo.  Aunado al abandono de servicio, los elementos fueron cesados por desacato a de las instituciones de 

jerarquía, ya que sí firmaron su lista de asistencia al llegar al trabajo; además de que se les prohíbe participar en 
actividades colectivas que afecten a la seguridad pública del municipio.  Según el artículo 126 de la Ley Orgánica 

Municipal de Hidalgo, el Titular de Policía y Tránsito, tendrá las siguientes facultades y obligaciones: Preservar la 

seguridad de las personas, de sus bienes y la tranquilidad de éstas y hacer cumplir la normatividad en materia de Policía 
y Tránsito.  Los trabajadores de seguridad fueron notificados y el gobierno levantó las actas administrativas 

correspondientes para que los despidos fueran legales y no se violaran las leyes del estado.  Las 112 notificaciones 
fueron entregadas personalmente a los ahora ex policías por el secretario de administración de Huejutla, Gonzalo Sosa 

Chávez. De acuerdo con el gobierno del presidente municipal Nava Soto, la seguridad en Huejutla quedará a cargo de la 
Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) que ha sido notificada de los hechos que se dieron desde la mañana 
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de este jueves. Por lo que policías estatales y los restantes 70 elementos municipales se encargarán de la vigilancia de 

las calles en la localidad huasteca.  Ayer por la noche, el alcalde envió la solicitud al titular de la SSPH, Damián Canales 

Mena para que se reforzara la seguridad en Huejutla; por lo que equipo de Fuerza de Tarea y prevención estatal se 
encargarán de los recorridos por las comunidades de la Huasteca hidalguense.  Finalmente, transcendió que muchos de 

los policías dados de baja fueron presionados por líderes en el cuerpo de seguridad para manifestarse a causa de los 
salarios que exigen, además de los apoyos. En Tulancingo también se quejan••• Debido a que el porcentaje que la 

presidencia municipal de Tulancingo destina de los recursos obtenidos por el programa federal del Subsidio para la 

seguridad municipal (SUBSEMUN) para su homologación salarial es muy bajo, los policías preventivos del ayuntamiento 
realizaron una manifestación en el cambio de turno en las instalaciones de la dirección de seguridad. Los uniformados 

detuvieron labores desde las ocho de la mañana de ayer hasta después del medio día exigiendo aumento de sueldo y que 
les vuelvan a ser entregadas las despensas que desde hace meses no reciben, además de que sean reparadas 7 patrullas 

que desde hace tiempo permanecen descompuestas, lo cual representa un riesgo para su integridad. Manuel Rivera 
García, enlace del ayuntamiento del programa federal en la ciudad de México, dio a conocer que Tulancingo ha destinado 

1.5 millones de pesos para efectuar la renivelación salarial de los uniformados, de los 13 millones de pesos que se 

obtuvieron para el 2011. Comentó que el resto de los recursos fueron aplicados para concluir las instalaciones de la 
nueva dirección de seguridad, para adquirir más y mejor equipamiento y capacitación para los elementos. (Misael 

Zavala, página 08) 

Sol de Hidalgo-Choque: mueren 2 mujeres: Una hija del alcalde de Almoloya y la síndico procuradora del mismo 
municipio perdieron la vida, la mañana de ayer, en un accidente automovilístico en la carretera federal México-Tuxpan, 

cerca del entronque a Pachuca. Las ahora extintas, de 36 y 46 años, viajaban en una camioneta Ford tipo Explorer que 
manejaba el alcalde Adán Ramírez Curiel, quien, venturosamente, sobrevivió, al igual que Alejandro Castillo Sánchez, edil 

de Tlanalapa, y Víctor Manuel Hernández Pérez, empleado municipal. De nueva cuenta, el tramo en pendiente conocido 
como Bajada de la Muerte fue escenario de fatal percance que también dejó daños materiales y causó movilización 

inusual de cuerpos policiacos, así como de auxilio y rescate. Los cinco ocupantes de la moderna unidad, placas de 

circulación HLY-3018 de Hidalgo, se dirigían a una reunión de presidentes municipales que se efectuó en la ciudad de los 
satélites. A la altura del poblado Las Lajas, dentro del municipio de Singuilucan, de acuerdo con evidencias e informes de 

oficiales de la Policía Federal, el conductor de la Explorer perdió el control y sobrevino el percance. "Una llanta trasera de 
la camioneta está ponchada; se deduce que por eso el manejador no pudo sujetar bien el volante, salieron de la 

carretera y se estrellaron contra la base metálica del anuncio informativo, además de dar varios giros, sin volcar", indicó 

uno de los peritos. Luego del fuerte impacto, Antonieta Cortés Xicoténcatl, síndico procuradora de Almoloya, literalmente 
salió disparada por los aires, al no traer puesto su cinturón de seguridad. Las fracturas y lesiones que sufrió la funcionaria 

municipal fueron mortales por necesidad. Igual suerte corrió Beatriz Ramírez Huerta, hija del alcalde Adán Ramírez, quien 
no obstante viajar en los asientos traseros de la camioneta, el golpe contra la base de metal fue del lado donde iba. Los 

dos alcaldes y el empleado municipal que sobrevivieron al accidente, como pudieron, descendieron de la unidad y todavía 

intentaron socorrer a las dos mujeres. Paramédicos de la Cruz Roja, Bomberos y Protección Civil destacados en 
Tulancingo enseguida llegaron y brindaron los primeros auxilios a los lesionados. Después de verificar que las mujeres 

fallecieron, pidieron la presencia de personal del Ministerio Público (MP) para que realizara las diligencias 
correspondientes.. La noticia de esta tragedia donde se vieron envueltos los mandatarios municipales hidalguenses corrió 

como reguero de pólvora. Al lugar acudieron varios funcionarios del gobierno local de Tulancingo, incluyendo al alcalde 
Jorge Márquez, quien lamentó profundamente los acontecimientos. Igualmente brindó la ayuda necesaria a sus 

homólogos y, vía telefónica, se comunicó con el procurador de Justicia, Alejandro Straffon, a efecto de solicitarle que el 

personal del MP agilizara las diligencias. Oficiales de la Policía Federal, apoyados por agentes estatales y municipales, 
abanderaron el lugar con el propósito de alertar a los demás conductores de vehículos y no fuera a ocurrir otro percance. 

(Felipe Vega, pagina)    

Criterio-Alcaldías firman acuerdo sobre límite territorial: En un acto protocolario celebrado en la Casa Rule se 
llevó a cabo la firma de convenio de delimitación territorial del municipio de Pachuca de Soto con el municipio de 

Zempoala. "Con este acuerdo se tiene una relación más armónica entre municipios, además de que esta definición 
jurídica es una garantía que sienta las bases para nuevos proyectos", apuntó la alcaldesa Geraldina García Gordillo. Por 

su parte la coordinadora de la Comisión Permanente de Asuntos Metropolitanos, regidora Viridiana Fernández Ortiz, 
indicó que en octubre de 2010, las asambleas de ambos municipios aprobaron la firma del convenio. Además, resaltó que 

la delimitación comprende siete vértices, donde se definió para Pachuca las colonias Real Toledo, Fraccionamiento del Sol 

y Sendero de los Pinos, y para Zempoala quedaron Mineral del Oro y Privadas del Sol. Viridiana Fernández hizo hincapié 
de que Santa Matilde queda a jurisdicción de ambos ayuntamientos, además de que la firma de los planos limítrofes es 

de las acciones más importantes que se pueden ofrecer a la población. "Lo que queremos es dejar los asuntos bien 
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atendidos y finiquitados antes de que termine la actual administración municipal", subrayó la regidora priista. Cabe 

resaltar que para la firma del documento estuvo presente el alcalde de Zempoala, Guillermo Nicolás Martínez Sánchez, y 

su Asamblea municipal, así como los regidores del municipio de Pachuca. (Ommar Ayala, página 06) 

Criterio-Exigen mejoras, con paro: Mejoras laborales, equipo suficiente y en buen estado, así como revisión salarial y 

ascensos, exigieron alrededor de cien policías preventivos durante el paro que realizaron la mañana de ayer, justo en el 

cambio de turno. Concentrados al interior de la corporación, los uniformados advirtieron que desde hace varias semanas 
siete patrullas se encuentran varadas en el taller mecánico. Tras recriminar la deficiente atención médica que reciben a 

través del Seguro Popular, informaron que suman cuatro meses, aproximadamente, sin recibir despensas. Los efectivos 
consideraron apremiante la revisión salarial, al igual que los ascensos; aun cuando reconocieron que carecen de pruebas 

para demostrarlo, sospechan de la venta de plazas, ya que han sido asignadas patrullas a elementos de nuevo ingreso, 
mientras que preventivos con varios años de servicio permanecen relegados. Luego de escuchar las demandas de los 

uniformados, el enlace del Subsidio a la Seguridad Municipal (Subsemun), Manuel Rivera, dejó claro que tanto las 

despensas como la reparación de patrullas competen a la coordinación de Finanzas local. Garantizó que será revisado el 
tabulador que enviará el Secretariado Ejecutivo del Sistema de Seguridad Nacional, lo cual permitirá trabajar en la 

homologación salarial. (María Antonieta Islas, página 09)                                                     

Criterio-Pachuca tendrá presupuesto de 582 mdp para 2012: Los integrantes de la Asamblea Municipal de 
Pachuca, aprobaron la Ley de Ingresos, Cuotas y Tarifas del Ejercicio 2012, por un monto de 582 millones 928 mil 490 

pesos con 68 centavos. Por su parte, el síndico procurador hacendario, Víctor Gómez Navarro, dijo que la propuesta será 
enviada al Congreso del Estado de Hidalgo para su decreto, está basada en la Ley General de Contabilidad 

Gubernamental, mejor conocida como Armonización Contable de los Municipios, por lo que se tendrá mayor 
transparencia y control de los recursos. Lo anterior se informó durante la sexagésima octava sesión ordinaria del 

ayuntamiento, en la cual se explicó que tras la coordinación con la tesorería municipal, a cargo de Salvador Elguero 

Molina, acordaron con cada una de las áreas del ayuntamiento el presupuesto que finalmente se integró en esta 
comisión. Por su parte, la alcaldesa, Geraldina García, dijo que dicho presupuesto en un 50 por ciento se destinará a 

remuneraciones del personal y el resto para atender los servicios y operación en obra pública en un alrededor de 26 
millones de pesos, “monto que existe el equilibrio con los egresos e ingresos que son requeridos para la administración”. 

En la misma sesión, se aprobó además, el dictamen referente al Presupuesto de Egresos para el ejercicio 2012, el cual 

contempla el 57 por ciento de los gastos del municipio que corresponden a remuneraciones del personal. Por último, el 
presidente de la CDHEH, Raúl Arroyo, atestiguó la designación del enlace municipal ante este organismo. Dicho 

nombramiento fue para el regidor Alejandro Juárez, quien también coordina la Comisión de Derechos Humanos en la 
Asamblea de Pachuca. (Yina Bautista, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderón, Ebrard y Peña tienen mayor presencia en redes: El presidente Felipe Calderón Hinojosa y los 
precandidatos a la presidencia de la república Enrique Peña Nieto, Marcelo Ebrard Casaubón y Josefina Vázquez Mota, 

son los políticos que tienen mayor presencia en las redes sociales en todo el país. Mientras que el titular del Ejecutivo 

federal y el Jefe de Gobierno del DF son los más seguidos en Twitter, el ex gobernador mexiquense es el más popular en 
Facebook. Un millón 118 mil 573 personas siguen a @FelipeCalderon, mientras que en Facebook tiene 260 mil 832 

simpatizantes. Ebrard cuenta con 231 mil 696 seguidores en su cuenta @m_ebrard y sólo sigue a 592. En Facebook tiene 
22 mil 135 amigos. El precandidato priista a la Presidencia de la República cuenta con un más de millón 129 mil fans en 

Facebook. En Twitter @EPN ya cuenta con 52 mil 401 seguidores, a pesar de tener sólo cinco días de haberla dado de 

alta, ha mostrado un rápido crecimiento. Otra que ha tenido un rápido crecimiento, pero en su página de simpatizantes 
de Facebook, es la precandidata panista a la presidencia Josefina Vázquez Mota, quien cuenta con 531 mil 347 amigos, 

mientras que en @JosefinaVM tiene 78 mil 853 seguidores. Andrés Manuel López Obrador cuenta con 108 mil 452 
seguidores en @lopezobrador_ y sólo sigue a 865 personas. En su espacio de Facebook, el tabasqueño tiene 41 mil 887 

amigos en su página. El precandidato del PAN a la Presidencia de la República Ernesto Cordero tiene 62 mil 385 

seguidores en @ErnestoCordero. En su página de fans de Facebook tiene 13 mil 827 amigos. El secretario de Educación 
Pública federal, Alonso Lujambio tiene 60 mil 352 seguidores en su cuenta de Twitter @LujambioAlonso y sigue a sólo 72 

usuarios. El senador priista y también precandidato a la Presidencia de la República Manlio Fabio Bletrones cuenta con 52 
mil 064 seguidores en su cuenta de Twitter @MFBeltrones y sólo sigue a 581. El presidente nacional del Revolucionario 

Institucional, Humberto Moreira, tiene 50 mil 921 seguidores, pero sigue también a 4 mil 213 en su cuenta de Twitter 
@HMoreira2011. (Gustavo Godínez, página 07) 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-16581.html
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Milenio-En el PRI cierran filas con Moreira: Luego de la primera sesión ordinaria de la Comisión Política Permanente 

del PRI, distintos sectores de este partido expresaron su respaldo a Humberto Moreira para que continúe al frente del 

tricolor. Carlos Jiménez, secretario ejecutivo de dicha comisión, pidió a la militancia no caer en las provocaciones de la 
oposición, a las que calificó de “perversas”, y rechazó que busquen alternativas para la dirigencia nacional. Mientras, de 

visita en Chiapas Enrique Peña Nieto reiteró su apoyo a Moreira. Apuntó que “es un atentado a la democracia” cuando los 
adversarios políticos comienzan a verse como enemigos.  Después de que en semanas recientes se han multiplicado las 

críticas de PAN y PRD contra Humberto Moreira por la contratación irregular de deuda en Coahuila, ayer el dirigente 

priista recibió el espaldarazo de sus correligionarios. Al respecto, Carlos Jiménez señaló: “lo que debe quedar claro es la 
firmeza del Comité Ejecutivo Nacional para conducir, apegados a los reglamentos y estatutos, el partido en un momento 

en el que somos sujetos de muchas embestidas y que eso no nos distrae y que seguimos trabajando juntos”.  Añadió que 
“ese es el juego que quieren nuestros adversarios políticos que se dé al tema de Moreira, porque no le quieren pegar a 

Moreira, Moreira no está jugando para un puesto, le quieren pegar al partido que es la marca, pero también le quieren 
pegar a nuestros aspirantes a la Presidencia de la República”. Aseguró en que los temas de Coahuila se revisan de 

manera directa en el estado y se llevan a las instancias correspondientes, por lo que pidió esperar a que el caso de la 

deuda lo desahoguen las autoridades.  “Hago una convocatoria a los priistas para que no le hagamos el juego a nuestros 
adversarios, que no caigamos en lo que justamente ellos quieren: que empecemos a cuestionar a nuestro líder”, añadió. 

Carlos Jiménez también descartó que busquen alternativa para la dirigencia nacional de su partido y aseguró que los 
líderes priistas defienden la permanencia de Humberto Moreira.  Al respecto, Enrique Peña Nieto destacó que no ha 

faltado la solidaridad con el dirigente priista.  Sobre las descalificaciones que el coahuilense ha recibido en las semanas 

recientes, apuntó: “Yo entiendo que en la democracia los partidos compiten, no se enfrentan. Lo importante en una 
democracia es presentar proyectos y compromisos que compitan entre sí… Eso no se puede dar cuando se ve al 

adversario como enemigo, y a veces se le pretende enfrentar y hasta aniquilar. Me parece que es un atentado a la propia 
democracia”. Claves-Espera convocatoria • Durante su visita a Chiapas, Enrique Peña Nieto se dijo listo para 

inscribirse en el proceso interno de su partido, mediante el cual se definirá al abanderado presidencial. • Por ello espera 
que se lance la convocatoria el próximo 14 de noviembre para inscribirse el día 27 “y participar en el proceso de 

precampaña y campaña”. • Asimismo, el Centro Woodrow Wilson invitó al mexiquense para hablar sobre los retos que 

enfrenta México. Esto, porque la próxima semana Peña hará una gira por Washington. (Miriam Castillo, página 18) 

Criterio-ONG piden al gobierno de EU no militarizar la ayuda a México: El gobierno de Estados Unidos debe 

resistir en los próximos años presiones para privilegiar la ayuda militar a México por encima de asistencia a reformas 

judiciales o a la construcción de instituciones, urgió ayer en Washington un colectivo de organizaciones de derechos 
humanos. Al presentar un informe en la sede de la Oficina en Washington para Asuntos Latinoamericanos (WOLA, por 

sus siglas en inglés), los grupos advirtieron sobre un incremento en las presiones en el Capitolio y desde el Pentágono 
por aumentar la ayuda militar para combatir la criminalidad en México. “La presión desde el Congreso y desde la 

burocracia de la Defensa pueden inclinar la balanza hacia soluciones militares en México”, acusó el reporte titulado Un 

Relato Aleccionador. Las lecciones del Plan Colombia para la política exterior estadunidense hacia México y otros países”, 
que fue preparado por WOLA, el Center for International Policy y el Latin America Working Group (LAWG). Las otras 

organizaciones alertaron sobre voces republicanas como las del congresista Connie Mack, quien en septiembre pasado 
pidió denominar “insurgencia” a los cárteles, así como de funcionarios del Departamento de Defensa que han advertido 

sobre posibles recortes a ayuda civil por la crisis económica. “La falta de apoyo de los republicanos hacia ayuda „suave‟ 
puede debilitar el apoyo hacia reformas judiciales”, asegura el informe de WOLA. En su reporte de 28 páginas los autores 

recomiendan a EU evitar en México el énfasis militar y policiaco del Plan Colombia instrumentado en el año 2000 y 

recomendaron sostener el apoyo a aquellas secciones de la Iniciativa Mérida de apoyo anti narco a México dedicadas a 
reconstruir el tejido social y a las reformas judiciales, así como combatir las “instituciones podridas”. “Ir contra esa 

penetración y corrupción de las instituciones (en México) es probablemente donde yo apuntaría una inversión realmente 
masiva”, dijo Adam Isacson, investigador encargado del Programa de Seguridad Regional de WOLA y autor del estudio, 

en el cual advierte claramente que la cooperación militar de EU puede llevar a un aumento de los abusos a los derechos 

humanos. “Lo mejor es no financiar a fuerzas armadas abusivas. Pero si Estados Unidos elige entrenar y financiar a unas 
fuerzas armadas con historial de abusos, tiene la absoluta obligación de presionar para que se genere un clima que 

favorezca el respeto por los derechos humanos, lo que supone terminar con la impunidad por los abusos cometidos por 
militares”, señala. Según el reporte, la Iniciativa Mérida de apoyo anti narco a México contiene mejoras respecto al Plan 

Colombia del año 2000, pues incluye apoyo con recursos a impulsar programas anticorrupción, reforzamiento de 
instituciones del Estado de derecho y comunidades resistentes al crimen. Sin embargo, los autores advirtieron una 

creciente impopularidad de la lucha del presidente Felipe Calderón centrada en perseguir a capos ante la creciente 

violencia y añadieron que en ese contexto el apoyo otorgado por EU bajo la Iniciativa Mérida no ha marcado una 
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diferencia desde 2008. “Casi cuatro años después de haber sido lanzada, la „Iniciativa Mérida‟ no ha alcanzado mejoras 

significativas en seguridad”, aseguró el reporte del especialista Adam Isacson. (José Díaz Briseño) (redacción, página 

18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Ni a la esquina con este correligionario: Sin medias tintas, Human Rights Watch juzga de “fracaso” el combate 

federal a la narcoviolencia.  No así Felipe Calderón, quien “si estuviera en la posibilidad de evitar un crimen y no tuviera 

más que piedras en la mano, lo haría con las piedras” o, como ayer insistió, lo menos que haría es “nadar de a 
muertito…”. Sin embargo, asumió el compromiso de investigar 170 casos de tortura, 39 desapariciones y 24 ejecuciones 

extrajudiciales, denunciadas por la ONG, para identificar y castigar a los probables responsables. No es correspondiente 
la bochornosa actitud del inexplicable presidente ¡panista! de la Comisión de Seguridad Pública de la Cámara de 

Diputados, José Luis Ovando, quien acusa a HRW de hacer “declaraciones ligeras, que sólo dañan la imagen de México 

en el mundo (…). Seguro les han contado mal o tienen una visión parcial de lo que acontece en el país”.  Con la misma 
estulticia, a quien le insinuara que pudiera estar enfermo lo acusaría de pretender “dañar su imagen”, en vez de ir en 

chinga a ver al médico. (Carlos Marín, primera plana)  

Milenio-La Historia en Breve… 

¿En serio podrían empatar Ebrard y López Obrador?: Roy Campos, director de Consulta Mitofsky, ha puesto sobre 
la mesa una posibilidad con buena dosis de lógica: que hoy o el martes, cuando se anuncie el resultado de las encuestas 

para determinar al candidato de las izquierdas, se cante algo parecido a un empate que mandaría las cosas a… un 
desempate. A partir de las preguntas de la encuesta, las respuestas predecibles y de una proyección política con los 

eventuales resultados, Roy concluye: “No se declara ganador. Hay incertidumbre; emoción; misterio; la atención pasa al 

PRD; ya no sería AMLO el seguro candidato; se alargaría la decisión y el 18 de diciembre iniciaría la precampaña con 
entusiasmo por la militancia, habría un interés público que no lograron en 2005, cuando le dejaron ese espacio al PAN. 

En este caso, los 45 días de precampaña tendrían no sólo sentido, sino interés y atención pública”. Si así lo pensaron los 
estrategas de Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador, la idea parecería una genialidad, pues las izquierdas no 

sólo se mantendrían unidas, sino con dos vigorosos candidatos que, a fin de cuentas, estarían haciendo una muy 

atractiva campaña para la misma causa; jalando cada uno a sus desconfiados y agresivos seguidores a un mismo 
proyecto. La historia de la famosa encuesta habría comenzado a finales de octubre y estaría terminando en febrero. Para 

entonces, además, se sabría quién es el candidato del PAN y, en una de esas, Enrique Peña Nieto podría no estar tan 
fuerte como hoy. La alianza PRD-PT-Convergencia estaría formada y las listas de candidatos a diputados y senadores 

perfiladas. Ahí se cantaría al ganador. Tiene lógica. Aunque dudo que lo hayan pensado así. Y dudo más que los dos 
tengan tanta paciencia.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Cocoa, viniendo de atrás: Cuando hace dos años se comenzó a manejar la idea de que Luisa María Calderón Hinojosa 

fuese candidata del PAN al gobierno de Michoacán, no le veía posibilidad alguna por la situación, era un santuario del 

PRD, y los riesgos políticos, ser la hermana del presidente de la República y en la última elección antes de las federales 
de 2012. Además, porque en el improbable caso de ganar, ella sería la vencedora, y de perder, el derrotado sería su 

hermano. Felipe Calderón había sido candidato a ese gobierno hace 16 años, cuando perdió ante Víctor Manuel Tinoco 
Rubí, último gobernador priista, y ese era un tema a considerar. No querían otra derrota de un Calderón en Michoacán. 

Sé que en Los Pinos y en reuniones familiares se habló del tema, y Cocoa, como le han dicho desde niña, se impuso en 

discusiones fraternas y otras no tanto. Les recordó que llegó a la política antes que él, y que si de candidato fue el hijo 
desobediente, ella era la hermana desobediente, como lo fue de principio a fin. El que haya sido una madre soltera en el 

seno de una familia profundamente católica y una sociedad, Morelia, más que conservadora en una época en que eso era 
pecado, vergüenza y escándalo, a lo que se impuso, retrata su carácter y personalidad. El hecho es que en esas 

condiciones comenzó, desde un muy lejano tercer lugar, su precampaña en el último reducto del PRD, con el Distrito 

Federal, tras los gobiernos de Lázaro Cárdenas Batel y Leonel Godoy, y con un PRI dispuesto a regresar desde la derrota 
de hace 11 años. Hoy, en las vísperas de las elecciones, el domingo, Cocoa llega en el primer lugar de las encuestas y 

con amplias posibilidades de ganar Michoacán. Y no recuerdo desde cuándo el PAN no competía con un candidato propio 
y con posibilidades reales de ganar un estado. ¿Usted sí? A ver, dígame uno rápido. Retales 1. ENCUESTAS. Andrés 
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Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard conocerán hoy los resultados de las encuestas para perfilar al candidato 

presidencial de las izquierdas. Se harán públicos el martes. ¿Y los debates?, 2. FUEGO AMIGO. Ebrard busca la mano del 

diputado del gobierno legítimo que quiere descarrilar su proyecto presidencial. Y lo relaciona, más que con el caso de los 
pilotos de Mexicana, con su compraventa, en la que ha estado más que interesado. ¿Por qué tanto interés?, se preguntan 

por el viejo palacio del Ayuntamiento, y 3. DESTAPE. Enrique Peña Nieto asistió al informe del senador verde por Chiapas 
Manuel Velasco, a quien se le señala como el más fuerte aspirante al gobierno de esa entidad, no sé qué diga su 

compadre Juan Sabines. El evento fue en el estadio en el que juegan los Jaguares de Chiapas y me pareció lo más 

cercano a un magadestape. Nos vemos el martes, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que en círculos cercanos a Andrés Manuel López Obrador comenzaron a celebrar ayer en restaurantes de las 
colonias Roma y Condesa los resultados de las encuestas para determinar al candidato presidencial de las izquierdas, las 

que, dicen, le darán ventaja “suficientemente amplia” para ser postulado. 

Pero de la zona de Marcelo Ebrard el mensaje era que el jefe de Gobierno va arriba por cuatro puntos en las 

preferencias como el mejor posicionado para representar a PRD, PT y ex Convergencia. 

Para variar, alguien miente… o inventa. 

Que entre los pejistas se comenta también que ya hay un acuerdo entre Ebrard, López Obrador y los partidos de la 

coalición izquierdista para que sea Juan Ramón de la Fuente, ex rector de la UNAM, el candidato de unidad para la 
Jefatura de Gobierno del DF. 

Que a partir de la próxima semana, una vez concluida la elección en Michoacán, Ernesto Cordero, aspirante a la 

candidatura presidencial del PAN, retomará sus reuniones con simpatizantes en diversos estados, empezando en Morelos, 

Zacatecas y el Distrito Federal. 

Que el presidente del PRD, Jesús Zambrano, intentó hasta el final evitar que los integrantes del Grupo de Acción 
Política que encabeza el mexiquense Higinio Martínez salieran de las filas del partido para reforzar a Morena. 

Al final, Higinio no dio su brazo a torcer y pactaron formalizar la salida después del domingo, para evitar que el PRI 
pudiera beneficiarse en Michoacán. Pero ya se supo. 

Que la familia de Rosendo Radilla acusó al secretario de Gobernación, Francisco Blake, de cancelar su asistencia al 
acto de reconocimiento del Estado mexicano de las desapariciones forzadas en la guerra sucia. 

El encuentro está programado para el próximo lunes en Atoyac, Guerrero, como parte del cumplimiento de la sentencia 

de la Corte Interamericana de Derechos Humanos; la familia Radilla tampoco acudirá al incumplirse, por la ausencia del 

funcionario, los términos en que se pactó la ceremonia. 

Que la fragata francesa Prairial arribará este viernes a Puerto Chiapas. 

Esta embarcación es utilizada en labores de lucha contra el tráfico de droga, vigilancia marítima y misiones diplomáticas, 

y es uno de los gestos de Francia para reafirmar su intención de reactivar la cooperación franco-mexicana después del 
enfriamiento de las relaciones por el caso de Florence Cassez. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva: HAY un acuerdo entre Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard para no cantar 

victoria con los resultados de las encuestas, levantadas entre el viernes y el lunes pasados, que definirán al candidato 
presidencial de las izquierdas para el 2012. Los dos aspirantes han mantenido discreción sobre los resultados, que 

deberán darse a conocer la próxima semana. Pero algunos de los seguidores del tabasqueño andan acelerados con el 

dato de que López Obrador prepara una gira por las 16 delegaciones del Distrito Federal para diciembre. Esta planeación 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

es un "indicativo" de lo que se espera las encuestas, soltó el diputado local Alejandro Sánchez. López Obrador pisará, 

entonces, terrenos del jefe de gobierno de la ciudad de México.   

EL REPORTE del organismo Human Rights Watch (HRW), que califica de fracaso la estrategia contra el crimen 

organizado, despertó irritación en el gobierno en torno a un personaje controvertido. Se trata de Jorge Castañeda, al que 
se le atribuye haber influido en la elaboración del documento, cuyas tesis, singularmente, coinciden con un libro de 

Castañeda en la materia. El ex "niño terrible" del foxismo es el único latinoamericano que integra la Junta Directiva del 
HRW, por lo que se ha reunido varias veces durante el último año con sus directivos, tanto en Nueva York como en 

Bogotá. Por cierto, a solicitud del presidente Felipe Calderón Hinojosa, funcionarios de ese organismo y de la Cancillería 

mexicana crea-ron un grupo de trabajo para seguir conversando sobre esta temática.  

EL EMBAJADOR de Estados Unidos en nuestro país, Anthony Wayne, se reunió este jueves con el titular de la Secretaría 
de la Defensa Nacional, el general Guillermo Galván Galván, en medio de las fuertes críticas de las organizaciones Human 

Rights Watch y oficina de Washington para Latinoamérica, WOLA, contra la estrategia anticrimen y la Iniciativa Mérida. El 
diplomático extranjero y el militar mexicano evaluaron los resultados del programa de cooperación bilateral y hablaron 

sobre proyectos, intercambios y visitas de alto nivel que vendrán en el futuro.  

FRENTE a las fallas, inconsistencias e irregularidades encontradas en el nuevo edificio del Senado, la Junta de 

Coordinación Política, que preside el senador panista José González Morfín, aprobó que el Instituto de Ingeniería de la 
UNAM ayude en la tarea de supervisar la entrega-recepción de la multimillonaria construcción. Nos explican que los 

expertos de la casa de estudios estarán al tanto de las auditorías y comenzarán sus tareas en diciembre. El instituto de la 
Autónoma de México informará de cualquier anomalía a los órganos de gobierno de la Cámara, nos explican.  

EL SECRETARIO de Educación Pública, Alonso Lujambio Irazábal, continúa en franca recuperación de una insuficiencia 
renal. Funcionarios del gobierno federal que lo han visitado en el hospital señalan que ha comenzado una actividad 

moderada: reuniones con sus colaboradores para el seguimiento de la negociación del Presupuesto 2012 en San Láz2ro 
para el área educativa y la confección de la agenda del encuentro que sostuvieron los secretarios de Educación de los 

estados. Se le ve bien, recuperado, y pronto estará de regreso, comentan. 

Excélsior-Juegos de poder… 

Porque nosotros no somos ellos: Durante la Segunda Guerra Mundial, en una miserable barraca de un campo de 
concentración, un judío religioso se paraba todas las mañanas a rezar. Un día, otro de los presos judíos se acercó y le 

preguntó: “¿Por qué rezas?” El religioso le contestó: “Para darle gracias a Dios”. El preso, famélico, desesperado, le 

reclamó: “¿Para dar gracias a Dios? ¿De qué? ¿Acaso no te das cuenta de la situación en que estamos? ¿De cómo los 
nazis nos tienen encarcelados? ¿De cómo han ultrajado a nuestras mujeres? ¿De cómo han matado a nuestros hijos y 

parientes en las cámaras de gas? No entiendo. ¿Qué hay que agradecerle a Dios en esta situación tan desdichada?” El 
religioso, tranquilo, replicó: “Que nosotros no somos ellos”. Si no mal recuerdo, escuché esta historia en el Museo del 

Holocausto en Jerusalén. Me pareció fantástica. Sintetiza, creo, el tema de la moral: “De las acciones o caracteres de las 

personas desde el punto de vista de la bondad o malicia”. Y traigo a colación esta historia por el asunto de cómo el 
gobierno mexicano está violando los derechos humanos en su lucha en contra del crimen. Ayer dije, y sostengo, que 

torturar, desaparecer o ejecutar no sólo es una estrategia errónea para combatir la violencia sino que está mal desde el 
punto de vista moral. Por una razón: porque nosotros no somos, ni queremos ser, como ellos. Pero tampoco soy un 

idealista iluso. El religioso judío fue asesinado por los nazis. ¿De qué le sirvió ser moralmente superior a sus victimarios? 

Se trata de uno de los dilemas morales más interesantes que existen: ¿qué hacer para defenderse de las personas malas, 
violentas, las que nos quieren hacer daño, las que nos quieren exterminar? ¿Hay que ser igual de violentos que ellos? ¿Se 

puede vencer a los nazis con una moralidad superior? De no ser por los aliados, los nazis hubieran exterminado a los 
judíos del mundo. De hecho, éstos entendieron que la única manera de sobrevivir en un mundo violento es creando un 

Estado propio, con un ejército poderoso y con armas potentes con las que puedan encarar a sus enemigos. Sin embargo, 
los israelíes enfrentan cotidianamente el dilema moral de hasta dónde aplicar la fuerza, incluso violando los derechos 

humanos, para defender a su población. Por lo menos se discute este dilema. Es lo mínimo que debe hacer una sociedad 

democrática amenazada en su seguridad. Como la mexicana que está enfrentando una situación de violencia generada 
por el crimen organizado. ¿Se vale que el gobierno, en la supuesta defensa de la sociedad, torture, desaparezca o 

ejecute a presuntos culpables? ¿Y si las víctimas son inocentes? ¿Quiénes deben tener ese poder? ¿Sin contrapeso 
alguno? Una cosa debe quedarnos claro: desde un punto de vista moral está mal que el gobierno, que representa a la 

sociedad, torture, desaparezca o mate a seres humanos. Porque nosotros no somos como ellos. Somos diferentes. Ellos, 
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los criminales, al cometer actos delictivos, sobre todo al asesinar, demuestran su desprecio por la vida humana y el 

sufrimiento ajeno. Nosotros, en cambio, pensamos que hasta los más malos de los malos son seres humanos que tienen 

derechos inherentes que el gobierno debe respetar. Cuando una sociedad piensa así, ha dado un paso civilizatorio 
importante. Y está comprobado que la violencia declina de manera importante cuando se extienden los valores de la 

democracia liberal, incluido el respeto a los derechos humanos. Es, sin duda, un tema polémico. Entiendo que haya 
mucha gente en México desesperada por la inseguridad y que piense que las fuerzas del orden deben acabar con los 

malos, cueste lo que cueste, sin miramientos a los derechos humanos. Pero moralmente no es posible desentenderse de 

este asunto así de fácil, así de rápido. No perdamos, por lo menos, la capacidad de escandalizarnos con un reporte como 
el que presentó Human Rights Watch esta semana sobre México. Es lo mínimo que podemos hacer para no ser como 

ellos. (Leo Suckermann, página de internet)  

Reforma-Templo Mayor… 

YA SALIÓ el peine sobre el supuesto distanciamiento entre el suspirante presidencial Ernesto Cordero y el gobernador de 
Puebla, Rafael Moreno Valle. 

RESULTA que en la más reciente visita del ex secretario de Hacienda por tierras poblanas, su equipo decidió que quien 
presentaría a su jefe sería la ex secretaria de Desarrollo Social Ana Teresa Aranda. 

NOMÁS QUE esa idea no le latió a la gente de Moreno Valle pues Aranda se ha caracterizado por hacerle la vida de 

cuadritos y grillar al ahora gobernador desde que andaba en campaña. 

DE AHÍ QUE el mandatario no asistiera al acto-presentación de Cordero, lo que no quiere decir que haya cambiado de 

gallo en la contienda blanquiazul y ahora apoye a Josefina Vázquez Mota. 

POR CIERTO, quienes andan diciendo que Moreno Valle también se distanció de Felipe Calderón andan errados. 

PARA muestra, ahí está el hecho de que el poblano recibió una petición para meter el hombro por la candidata panista en 

Michoacán y primera hermana del país, Luisa María "Cocoa" Calderón. 

ESO SÍ, qué tan fuerte empujó ese hombro y qué tan cercano queda Moreno Valle de los hermanos Calderón... ya se 

verá después del domingo. 

¡AH QUÉ chistosas resultaron las autoridades del gobierno del Distrito Federal! 

MIENTRAS el miércoles retiraron a punta de granaderos a los pilotos de Mexicana que se manifestaban en el Eje Central 

Lázaro Cárdenas frente a la SCT, ayer no tocaron ni con el pétalo de un con permiso a los diputados locales del PRD. 

ESTO a pesar de que los legisladores encabezados por su coordinadora, Alejandra Barrales, bloquearon Congreso de la 

Unión para exigir más presupuesto para el DF en el 2012. 

Y AUNQUE el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, justificó el miércoles la intervención de la policía local al afirmar que se 
trataba del bloqueo de un eje vial, Congreso de la Unión también es eje vial, el 2 Oriente para más señas. 

HASTA pareciera que en la Ciudad de México lo que es parejo también puede ser chipotudo. Pero eso es imposible, ¿o 
no? 

SI ALGUIEN ve al presidente de la CNDH, Raúl Plascencia, dígale que el reciente informe de Human Rights Watch sobre 
el combate al crimen organizado no sólo se refiere al gobierno federal 

EL HECHO es que también se menciona al ombudsman nacional... y no precisamente en buenos términos pues se 

señalan supuestas omisiones y fallas en su actuación. 
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A LO MEJOR Plascencia tendría algo que decir, si es que en algún momento se da por enterado. 

VAYA grupo más heterogéneo el que se juntó el miércoles en el privado de una famosa Steak House de la avenida 
Palmas. 

AHÍ VIERON al secretario particular del Presidente, Roberto Gil, al ex dirigente perredista Jesús Ortega, al secretario de 
Acción de Gobierno panista, Juan Molinar Horcasitas, y al gobernador de Chiapas, Juan Sabines.  

¿PUES qué estarían cocinando esos cuatro disímbolos personajes? Es pregunta que echa la carne en el asador. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

11/11/11: Siempre he dicho que nuestra generación, no sólo la de mi rango de edad, sino toda la que habitamos el 

planeta en general en la actualidad, es afortunada. La serie de eventos, sucesos y fechas significativas de las que hemos 

sido testigos son un buen ejemplo por el que debemos sentirnos una parte importante en la historia de la humanidad. El 
avance de la tecnología, el descubrimiento de nuevos horizontes y la espera de un Apocalipsis terminal que acabe con 

nosotros, son las atenuantes de una involución humana que vemos cada día en las calles, en las revueltas callejeras y en 
las redes sociales. Me refiero a esto porque este día lo considero especial por el simple hecho de su complejidad 

numérica.  El 11 del mes 11 del año 2011 no es sólo una coincidencia del calendario romano que nos tocó vivir. Va más 

allá de lo que algunos escépticos pueden llamar “un día más”. Para muchos es la apertura de un portal energético que 
modificará las vibraciones del planeta, para otros tiene una representación mística, casi prehispánica, que debe de ir 

acompañada de rituales y ceremonias. El hecho es que a nosotros nos tocó atestiguarlo, y nos está llegando como el 
tiempo a la propia vida, sin detenerse en nada más que en la simple reflexión de qué es lo bueno o malo que nos puede 

dejar una fecha como esta. No hace falta ser expertos para salir a la calle y ver que el mundo está cambiando de una 
forma diferente a la que esperábamos. La situación social, política y económica nos tiene en un entredicho mental sobre 

que nos conviene más, si seguir adelante, si salir huyendo de nuestras casas, de nuestro país o si preferimos trabajar 

para salir adelante. Sea una brecha cósmica o no, este día lo deberíamos aprovechar como todos en los que tenemos 
para analizar que buscamos como ciudadanos, como integrantes de una familia y como parte de una sociedad que está 

tratando de reinventarse a base de las mismas fórmulas que han guiado a las personas por toda la historia. Lo vemos en 
Grecia, la cuna de la humanidad, lo vemos con Estados Unidos, lo presenciamos con nuestro México. Somos una especie 

en peligro de extinción, que se consume a sí misma.  (Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-El deslinde… 

Percy rudo y cursi: Jefe policiaco en Mineral del Monte, en la gestión de Rafael Arriaga Conde (1991/1994), donde se 

cometieron excesos y abusos, Percy Espinosa Bustamante, aparece como empleado municipal en Pachuca con Rafael 
Arriaga Paz, padre del primero, quien lo impulsa para dirigir el Sindicato Único de Trabajadores del Municipio de Pachuca 

(SUTMP). En esa etapa ganó la simpatía de autoridades y jefes políticos porque obedeció a los intereses del alcalde 
capitalino; pero pronto aprendió y para permanecer en las siguientes administraciones aplicó métodos que lo hicieron un 

jefe policiaco municipal, cuyos subordinados cometieron abusos contra la población y de los visitantes a esa 

municipalidad. Durante la gestión del panista, el extinto José Antonio Tellería Beltrán, le “vendió” la estabilidad del 
ayuntamiento a cambio de prebendas para su reducido grupo, que mediante la represión administrativa e incluso física, 

mantiene el control del sindicato que agrupa a mil 500 trabajadores, la mayoría del área de limpias, parques y jardines. 
Hoy Percy Espinosa, al poner sus conocidas prácticas de chantaje, amenaza con paralizar el ayuntamiento en el proceso 

de transición a la siguiente administración, con lo que quería tener por primera vez dos rehenes: Geraldina García 
Gordillo y Eleazar García López, pero topó con pared al decidir la alcaldesa no negociar en lo oscurito y acudir al arbitraje 

de la autoridad laboral para resolver las peticiones sindicales. Ahora el rudo dirigente que amenaza trabajadores, que con 

métodos gansteriles impide elecciones libres en el SUTSMP; el implacable ex jefe policiaco en Mineral del Monte, se pone 
cursi y acusa a la autoridad municipal de revivirle una orden de aprehensión por violencia intrafamiliar derivada de una 

averiguación previa de abril de 2010. En este escenario, si acaso hay que preguntar a la autoridad judicial, porqué el juez 
no obsequió la orden antes y si el proceso cumple con los tiempos y procedimientos que marca la legislación y 
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reglamentación vigente; pero simple, si Percy Espinosa no quería una orden de aprehensión en su contra, no hubiera 

golpeado a su esposa, que fue quien lo denunció ¿o no?  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Punto por punto… 

Maauad, garantía de la derrota del PRI: Hace 6 meses el Partido Revolucionario Institucional (PRI), determinó en 
base al análisis de los integrantes de la mesa política de las decisiones, impulsar una candidatura ciudadana en la capital 

del estado, que les permitiera mantenerla en su poder y evitar un descalabro con el Partido Acción Nacional (PAN), que 

peligrosamente crecía en las encuestas. Se pusieron a discusión los cinco posibles candidatos ciudadanos y de inmediato 
comenzó el trabajo para posicionar a Jesús Antón de la Concha, Alfredo Sepúlveda Fayad, Eleazar García Sánchez, Pablo 

Mahuad Pontón y Alfredo Bejos Nicolás, que recién había concluido su tarea como legislador local. El trabajo de 
posicionamiento fue medido semanalmente, las encuestas eran el instrumento que se había decidido para saber que 

tanto avanzaba en el ánimo ciudadano, nunca hubo duda Alfredo Bejos siempre llevo la cabeza, no era el mejor 

candidato, pero si el que más conocía el electorado. Lo demás es historia, el tricolor no decidió por él, ni tampoco por 
Jesús Antón que siempre estuvo muy cerca del primer lugar, optaron por quien consideraron era la posibilidad ciudadana, 

el nuevo rostro para ganar y lo consiguieron a un costo muy alto. En síntesis,  el proyecto-hipotético de un candidato 
ciudadano que garantiza triunfo, genero dudas, enfrentamientos, nervioso y tensión, pues el PRI siempre tuvo el riesgo 

de perder la capital del estado. Pero la lección no fue aprendida, pues hoy nuevamente parecen buscar la misma fórmula 
para la elección del candidato a diputado federal por el sexto distrito y han puesto en la mesa el nombre de Pablo 

Mahuad Pontón el secretario de Desarrollo Económico con mediocres resultados y quien fue último lugar en las encuestas 

de hace seis meses. Con escasa aceptación entre el electorado, poca presencia ciudadana y solo conocimiento de él en el 
fraccionamiento donde vive y que por cierto es donde históricamente no votan por el PRI, si decidieran convertirlo en 

candidato, seguramente tendrá por segunda ocasión una derrota en el sexto distrito. De mi tintero En las próximas dos 
semanas el Comité Ejecutivo Nacional del PRI iniciará las encuestas de medición de cada uno de los aspirantes 

hidalguenses tanto al senado de la república como al congreso de la unión y en varios hay nerviosismo. (Leonardo 

Herrera, página 04) 

El Reloj-La hora en punto: Al fondo del presídium, hay una lona impresa que anuncia la realización del vigésimo 

cuarto Certamen Estatal de Declamación del Colegio de Bachilleres del estado de Hidalgo; frente al pódium, de pie, 
Manuel Ángel Villagrán, "El General", da un mensaje a los chavos que provenientes de todas las regiones de Hidalgo 

participaron en la competencia. Incansable, como siempre, el licenciado Villagrán "amigo" de múltiples generaciones de 

políticos, estudiantes, académicos, artistas, ha logrado imprimir una especial huella de trabajo a su paso por el COBAEH. 
De tejido fino para hacer política, "El General" mantiene muy activo, creciendo y sin conflictos, a uno de los espacios de 

educación más importantes para miles de jóvenes hidalguenses. Cada año, junto al licenciado Villagrán, sus amigos 
priístas, panistas, perredistas, petistas, convergentes, universitarios, declamadores, deportistas, académicos, y muchos 

otros, se congregan para festejar el tradicional cumpleaños de quien hoy es responsable y destacado director del 

COBAEH. En tiempos de "cólera política", da gusto ver que amigos como El General, logren sentar a la mesa a personajes 
de corrientes ideológicas distintas, para anteponer el valor de la amistad. A Manuel Ángel Villagrán, maestro universitario 

mis mejores deseos y una felicitación en su reunión de aniversario. Damián Sosa, "su berrinche" Ayer, mientras la 
fracción perredista en el Congreso local, elogiaba la aprobación de la Ley de Hacienda Municipal y el Código Fiscal 

Municipal, los diputados del Partido Acción Nacional, hicieron gala de sus incapacidades y diferencias. Y es que Yolanda 

Tellería, Prisco Manuel Gutiérrez y Damián Sosa Castelán, abandonaron sus curules tras abstenerse de votar por una ley, 
de la que Sosa, teóricamente estuvo inconforme y consecuentemente, sus compañeros de bancada se solidarizaron con 

él. Entrevistada por representantes de los medios, Yolanda Tellería manifestó su acuerdo. y aprobación personal con la 
nueva ley, pero aseguró no haber votado a favor de la misma, por el hecho de apoyar al de Acaxochitlán; el argumento 

de Sosa, fue que supuestamente, el ordenamiento a pesar de beneficiar considerablemente a los ayuntamientos, no 
había sido sometido a consulta de los 84 ediles. Luego, de entre los mismos diputados, trascendió hacia los medios, que 

la razón de, la abstención panista, se debió supuestamente a que en el Congreso, Sosa no encontró eco a una supuesta 

demanda en la que pretendía beneficios monetarios estrictamente personales. Y la abstención a la hora de votar, la 
calificaron así, como un berrinche de Sosa, como los que hacen los chamacos malcriados cuando exigen algo por mero 

voluntarismo. Si la versión que trascendió en el Congreso es cierta, ¡Vaya, tamaño de diputado!  (Edmundo Pineda, 
página 09)  

Sol de Hidalgo-Aquí los políticos… Un singular hecho político lo constituye el enfrentamiento entre el ombudsman 

Raúl Arroyo y el secretario de Seguridad Pública, Damián Canales.  PERO ES EVIDENTE que en su nueva temporada, la 
Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Hidalgo vuelve a quedar en entredicho. Porque es cuestionable que 
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pretenda vulnerar el derecho a la información al exigir que ningún infractor de la ley sea presentado ante la prensa. De 

haberse secundado tal propósito, que se sacó de la manga el actual titular Raúl Arroyo, el público no podría saber los 

resultados de investigaciones y acciones policiales, con el argumento de que debe preservarse la "presunción de 
inocencia". Supuestamente, no podrían divulgarse nombres o fotografías de posibles inculpados, sino hasta que un juez, 

tras meses o años de procedimiento, los declare culpables. Antes, el ombudsman Raúl Arroyo González se colocó en el 
ojo del huracán al despedir masivamente a personal experimentado de la institución. Luego trascendió que autorizó 

sueldos exorbitantes a sus allegados, hasta cuarenta mil pesos mensuales, mientras que a trabajadores modestos, entre 

ellos un par de intendentes, les redujo a la mitad sus ingresos. Así, las críticas contra el funcionario no cesan. La puntilla 
puede ser el enfrentamiento que sostiene Arroyo con su antecesor, Alejandro Straffon, actual procurador de Justicia, y el 

secretario de Seguridad Pública Estatal, Damián Canales Mena. A ellos directamente intentó prohibir la difusión de datos 
personales de los detenidos. Pero sus argumentaciones son vulnerables. Porque la presunción de inocencia es aplicable 

en cuanto al procedimiento legal contra los inculpados. Pero no hay motivo jurídico a fin de que sirva de coraza incluso 
para quienes son sorprendidos en el momento de agraviar a la sociedad. Le pasa lo que al cohetero al ombudsman. No 

es para menos, pues suma varios desatinos. Uno de ellos ocurrió cuando, en medio de la desgracia ajena, se hizo 

fotografiar en zonas de inundaciones y emitió un boletín pregonando que estaba verificando que "no se violaran los 
derechos humanos" de los damnificados. Sin embargo, no aclaró si haría recomendaciones contra la Madre Naturaleza o 

solamente buscaba publicidad en torno a un hecho que afectó a cientos de familias por el paso de la tormenta tropical 
Arlene... EN EL ÁMBITO NACIONAL, no causó revuelo la renuncia de Jesús Murillo a su cargo de delegado especial del 

PRI en el Distrito Federal, donde se perfila como candidata al gobierno su ex mancuerna en la dirigencia nacional, Beatriz 

Paredes. Pero sí es motivo de variados comentarios en el medio político hidalguense, porque se confirmaron las 
diferencias del senador de Real del Monte con el líder nacional del Partido Revolucionario Institucional, Humberto 

Moreira.. Los adivinos políticos se preguntan cuál es el futuro político del ex gobernador cuando concluya su tarea en el 
Senado, lo que sucederá en año entrante. LO QUE ESTÁ EN duda, por lo pronto, es la permanencia de Moreira al frente 

del tricolor, tras el escándalo del endeudamiento en Coahuila, estado del que fue gobernador. Los especuladores barajan 
varios nombres de quienes eventualmente podrían relevar a Moreira y creen que podría perfilarse un joven político 

hidalguense, de amplia popularidad. (Alejandro Sierra, página 12) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que a Guillermo Galland ya casi no se le ve en Pachuca porque dicen que todos los días viaja a Puebla, para coordinar 

la precampaña del panista Santiago Creel en ese estado, rumbo al proceso electoral de 2012, por lo que algunos que lo 
conocen dicen que se pasa medio día en Hidalgo y el resto en el estado vecino. Lo malo es que se sale de su chamba de 

síndico procurador en el Ayuntamiento capitalino, por andar haciendo proselitismo. 

Que por segunda vez en menos de dos meses los policías de Huejutla se manifestaron en contra del alcalde Alejandro 

Nava por supuestos malos manejos con los recursos federales para Seguridad, además de otras exigencias que no les ha 
querido cumplir. Lo malo es que también quedan dos meses para que Nava se despida del ayuntamiento y se vaya a 

vivir a Estados Unidos; ojalá haya alguien que impida su huída. 

Que al ex delegado de la PGR en Hidalgo, David Magaña, ya le gustó vivir en Hidalgo, por lo que dicen que ya asentó 

su lugar de residencia en la capital hidalguense, sólo que ya no se dedica a perseguir delincuentes sino que ahora se 
dedica a la abogacía, pues dicen que en realidad es su razón de ser, pues la profesión que concluyó en la Universidad es 

su sustento de vida.  

Que el culpable de que los panistas se hayan abstenido de votar la nueva Ley Hacendaria municipal fue Damián Sosa, 

quien convenció a sus compañeros de bancada a que hicieran lo mismo por una supuesta omisión en el documento. Lo 
malo es que Yolanda Tellería reconoce que la Ley es buena, sin embargo, dice que por lealtad a Sosa no la votaron. 

¿Ahora resulta que las leyes se aprueban sólo por quedar bien con alguien? 

Que hablando de diputados, dicen que entre las cosas de valor que tienen dentro del Congreso estatal está una caja 

llena de botellas de vino blanco, las cuales tienen bien resguardadas en un frigobar a la temperatura correcta para 
cuando algún legislador le de sed pueda pagarla con un buen sorbo. Dicen que hay otros secretos en el Congreso, pero 

que esos los tienen mejor guardados. ¿Será? (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

• “Si vamos en coalición debemos decidir las reglas y estrategias con los partidos para la firma de convenio de coalición.” 
Omar Fayad, dirigente del PRI en el estado, sobre la probabilidad de que vayan en coalición para las elecciones 

extraordinarias.  

• “Nosotros buscamos que los niños vengan y aprendan como es que se genera la energía, como sale del interior de la 

tierra, el camino que recorre para llegar a nuestras casas.” 

Laura Esther Chávez, responsable de logística a nivel federal de la CFE, sobre la expo Ahorro de energía que organizan 

para estudiantes. 

• “La posibilidad la daríamos como un hecho cuando se publique en el diario oficial de la federación porque, para ello 
tiene que publicarse en el diario oficial.” 

Damián Canales, secretario de Seguridad, sobre los recursos del Subsemun. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que Alejandro Moreno Abud, presidente estatal del PAN, anda ofreciendo a diestra y siniestra 
delegaciones federales en el estado. Tan confiado se siente Moreno que el propio dirigente ha presumido que hoy estará 

en Los Pinos solicitando apoyo para colocar a sus recomendados en el gobierno federal. La postura del panista es porque 
se siente impotente en su intento de ayuda a Josefina Vázquez Mota, a quien no le pudo llevar las 200 personas a las 

que se había comprometido para la presentación del libro de la legisladora con licencia 

que los policías preventivos de Huejutla se mantuvieron en paro hasta anoche, en reclamo por el pago de las diferencias 
en sus sueldos, además de pedir cuatro quincenas de aguinaldo, mientras que el alcalde Alejandro Nava insiste en que 

sólo debe pagar tres. El punto más álgido de la negociación entre uniformados y autoridades corresponde al seguro de 

vida, pues los policías aseguran que el ayuntamiento no pagó el seguro de vida que deben tener los cuidadores del 
orden, y cuyo recurso fue recibido por el alcalde 

que el dirigente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez, y el ex dirigente Luciano Cornejo han estado trabajando 

mucho en días recientes. La cosa es que no lo han hecho en la entidad, sino que han estado en Michoacán ayudando (o 
al menos eso intenta) al candidato del sol azteca por esa entidad, Silvano Aureoles Conejo. Y como ambos personajes 

ya andan por allá, pues se quedarán hasta el domingo por lo menos para ver cómo resultan los comicios para su partido 
en aquel estado. ¿Y los asuntos pendientes del PRD en Hidalgo?, se preguntan los militantes de por acá 

que entre el magisterio hidalguense trasciende la versión de que el próximo congreso seccional del SNTE, a realizarse los 

días 2 y 3 de diciembre próximo, se realizará en el Villa Grisledi, centro vacacional de la Sección 15, a sabiendas de que 
cuentan con recursos suficientes para realizarlo en hoteles de lujo o grandes salones como los que acostumbran rentar 

los dirigentes del sindicato. La elección no dejó muy contentos a los delegados al congreso 

que a raíz del comentario que ayer publicó esta columna con relación a la muy deficiente atención a los 

derechohabientes que asisten a la clínica del ISSSTE en Pachuca, muchos de los pacientes han elevado la voz para hacer 

saber que los socios de una clínica particular que, como se mencionó, está ubicada en la colonia ISSSTE y es propiedad 

de médicos que trabajan en la dependencia, ofrecen los servicios de su hospital a los enfermos, por lo cual hacen su 
agosto todo el año. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La permanencia o derogación de la tenencia vehicular en Hidalgo dependerá de los 
recursos alcanzados en el Presupuesto de 2012… Del tamaño del sapo es la pedrada (redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que la oficina de prensa del Congreso local avisó a las 10:30 horas de ayer, vía correo electrónico, 
que la sesión ordinaria programada para las 11:00 se había adelantado “de último minuto” para las 10:00, lo cual 

dificultó la labor de los reporteros. 

Por más que hacen cuentas, los comunicadores no saben cómo fue que, si los trabajos legislativos iniciaron a las 10:00, 

se les haya avisado media hora después. 

En Radio Pasillo se comenta que las posibilidades de ser candidata a diputada federal por el distrito de Pachuca son cada 

vez menores para la alcaldesa Geraldina García Gordillo. 

En su partido, el Revolucionario Institucional, ya se analiza el impacto negativo que podría tener el pleito que trae con el 
sindicato de burócratas municipales dirigido por Percy Espinosa Bustamante, donde el escenario más positivo es que por 

lo menos no contaría con los votos de los mil 300 empleados de base del ayuntamiento. 

El desalojo violento de pilotos de la empresa Mexicana de Aviación, quienes se manifestaban frente a las instalaciones 

dela SCT, podría costar muy caro en sus aspiraciones presidenciales al jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo 
Ebrard Casaubón, quien ha sido hecho pedazos por infinidad de medios de comunicación nacionales luego de los 

acontecimientos. 

Mientras el funcionario argumenta que el bloqueo afectó a terceras personas, y por lo tanto era necesario que la policía 

interviniera, la pregunta que flota en el ambiente periodístico es sólo una: ¿Por qué a ellos sí y a los integrantes del SME 
no? Ebrard no ha respondido. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Ricardo Crespo: El secretario general del ayuntamiento de Pachuca mantiene un buen perfil dentro de la 

administración municipal, al ser su labor de vital importancia Crespo Arroyo permanece activo para que desde su área 
sean emitidas las indicaciones correspondientes para que la aplicación de los recursos que llegan al municipio sea 

totalmente transparente, ello claro con el total compromiso de que sean encaminados para el beneficio de la sociedad 
capitalina.  

Abajo-Alejandro Moreno: Aunque es muy poco el tiempo que Moreno Abud lleva como líder del PAN en Hidalgo, no ha 

perdido las oportunidades. Resulta que el dirigente blanquiazul promueve a Josefina Vázquez Mota, pero para tal 

cometido “ofrece y compromete” delegaciones a cambio. Rumbo a los comicios donde será renovada la Presidencia de la 
República muchos serán los movimientos, habrá que ver cómo se desarrolla el proceso en la entidad.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MEDIDORES 

José Luis Gallegos, director de la Caasim tiene encima un serio problema, ya que las quejas de la 

ciudadanía por el alto consumo que marcan los medidores ya no caben en su oficina. Desde hace meses, 
cuando se ordenó la sustitución de miles de medidores domésticos, se detectó que había problemas hasta 

que una investigación determinó que los aparatos estaban presuntamente mal calibrados. Gallegos acudió a 
la empresa proveedora y a su representante, Carlos Peralta, pero no obtuvo una respuesta positiva y eso que la compra 

de los equipos se hizo por asignación directa; es decir, no se concursó la millonaria adquisición. 
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SOLOS 

Cientos de productores agrícolas del valle de Tulancingo siguen a la deriva por el fraude que perpetró el ex 
director de proyectos productivos del municipio, Miguel Ángel Alvarado Huizar. El ahora ex funcionario les 

pidió “contrapartes” a cientos de productores agrupados en unidades o sociedades agropecuarias para 
recibir a cambio apoyos económicos del gobierno, pero sólo les quitó su dinero y prácticamente 

desapareció del mapa, sin que el alcalde Jorge Márquez se hiciera responsable de este fraude. Hoy 

tampoco aparecen 3 millones 295 mil pesos que éste tipo se llevó en nombre del ayuntamiento, mientras el 
presidente municipal insiste en que fue un asunto entre particulares y hasta demandó a Alvarado Huizar por poner en 

mal el nombre de su administración. El problema es que los defraudados fueron contactados por un servidor público del 
ayuntamiento de Tulancingo que los recibió en las oficinas de la presidencia y que les dio documentos con los sellos y 

logotipos de la actual administración. 

PANISTAS 

Otros que se llevan fuerte son los panistas hidalguenses, quienes aprovechan la página Panismo de Verdad 

en Facebook para atacarse unos a otros. Según los grillitos del blanquiazul el ex dirigente Gonzalo Trejo encabeza a 

los autores de la página y desde ahí apoya a sus amigos y critica la labor de otros militantes. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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